



吉川市立旭小学校

え の き

あかるい笑顔 さわやかな汗 ひとみ輝く

令和3年9月28日 発行

〒342-0006 吉川市南広島 1940

TEL 048-991-2156

学校教育目標
あすを生きる
豊かさ学ぶ
あさひの子

今年で129歳です

校長 栗原 元一

9月28日(火)の全校朝会で、以下の話をしました。(一部要約)

第1問:「10月25日」は、何の日か知っていますか。

きっと2年生から6年生の皆さんは、わかったことと思います。1年生の皆さんで、知っている人がいたら、すばらしいです。答えは、「旭小学校の開校記念日」です。開校記念日というのは、人間に例えれば、「お誕生日」のことです。

第2問:今年の10月25日に、旭小学校は、何歳になるでしょうか。次の3つの中から選んでください。

①119歳 ②129歳 ③139歳 (正解は、②の129歳です。)

それでは、旭小学校の歴史についてお話します。

一番はじめは、明治6年5月27日に「郁文学校」という名前で、八子新田に学校ができました。明治25年10月25日に、それまで分かれていた3つの学校を1つにして、現在の場所に2階建ての木造校舎を建て、開校しました。その時に、10月25日を「開校記念日」と決めました。当時はまだ、旭小学校という名前ではありませんでした。郁文尋常高等小学校と呼んでいました。ここまで、昨年度お話をしました。ここから続きのお話です。

「旭小学校」という名前になったのは、今から74年前の昭和22年4月1日です。66年前の昭和30年2月16日に、旭小学校の校舎は火災によりすべて燃えてしまいました。校舎が燃えてしまったため、しばらくの間お寺や神社を借りて地区ごとに分かれて勉強していました。次の年の、昭和30年度の入学式は、校庭での入学式となったそうです。その後、新しい木造校舎は、昭和31年の8月に完成しました。55年前の昭和41年に、今の校歌と学校の旗が決められました。低学年のみなさんが大好きなアスレチックは、41年前に完成しました。今皆さんが使っている、コンクリートの校舎ですが、35年前の昭和61年に完成しました。

今日の私の話をぜひ家で家族や近所の知り合いの方々に話してみてください。よい子の皆さんの家族や近所の方々には、「旭小学校の卒業生です。」と言う人がきっといると思います。私が話したことよりも、もっともっと面白い話を聞くことができると思います。

よい子の皆さんには、今年129歳という、歴史と伝統のある旭小学校に通えることを誇りに思っています。そして、これからも、学校を大切にしたいと思います。



(郁文学校記念写真)

本文のとおり、「旭小学校」の話題でコミュニケーションをとっていただければ幸いです。

10月

生活目標

当番や係、
委員会の
しごとを
しっかりやろう

学年	男子	女子	合計
1年	8	12	20
2年	8	8	16
3年	16	11	27
4年	11	14	25
5年	13	8	21
6年	18	15	33
なかよし1	0	3	3
なかよし2	6	2	8
合計	80	73	153

給食は前を向いて黙食



日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	金		17	日	
2	土		18	月	
3	日		19	火	クラブなし6時間授業
4	月		20	水	
5	火	委員会 保幼小相互研修（職員）	21	木	6年生修学旅行 ふれあいデー
6	水	4年生社会科見学 図書ボランティア	22	金	6年生修学旅行
7	木		23	土	
8	金	わくわくタイム	24	日	
9	土		25	月	読み聞かせ（全学年） 6年ランチミーティング
10	日		26	火	クラブなし6時間授業
11	月	1, 2年給食センター見学	27	水	
12	火	クラブ⑦	28	木	P T A あいさつ運動（4年） 教育相談日
13	水		29	金	就学時健康診断：全学年3時間授業 下校12：30給食あり
14	木		30	土	
15	金		31	日	
16	土				



情報モラル教育



9日(木)に1~3年生、30日(木)に4~6年生を対象に、情報モラル教育を行いました。GIGAスクール構想による一人1端末を使った学習を推進していますが、学習と合わせて情報モラル教育も重視しています。インターネットは便利ですが危険もあること、相手を思いやる気持ちで使用することの大切さ等、多くを学んでほしいと思います。

なまずを使った学習 9/15



「なまずの里」吉川の歴史やなまずを使った料理について、靴家様が来校し、昔の町並みの写真やなまずをさばっているビデオ画像を使って説明してくださいました。また、実際になまずに触る体験もでき、子供たちは大喜び。学びの多い有意義な活動となりました。

吉川市教育大綱

家族を 郷土を 愛し 志を立て 凜として生きていく

小中一貫教育グランドデザイン

本市では、小学校と中学校のスムーズな接続のため、9年間を見通して育てたい児童・生徒の姿を小・中学校で共有し、連携して指導しています。

以下は取組を具現化すべく、各中学校区で作成した小中一貫教育グランドデザインです。今月は、東中学校区と南中学校区を紹介します。

令和3年度 吉川市立東中学校区小中一貫教育グランドデザイン

学校教育目標「自ら考え、進んで実行」 ・時を守り、場を清め、礼をつくす ・志や目標を持ち真剣に学ぶ ・心身ともに自らを鍛える
目指す学校像 「期待」と「満足」があふれる学校 ～ こたえは、子供たちの姿 ～



東中学校区：今年度は、小学校から中学校へのスムーズな接続を中心に据え、中学校の教員が小学校で授業を行う出前授業、行事等の積極的な交流を計画しています。



南中学校区：今年度は、小学校・中学校で授業デザイン(学習の流れ、学習規律等)を共有することを目指し、授業参観や各教科での授業分析会等を計画しています。

10月分 学校行事等による登下校時刻のお知らせ

1 通常の下校時刻

学 年	月	火	水	木	金
1	15:10	15:10	15:10	15:10	15:10
2	15:10	15:10	15:10	16:00	15:10
3	15:10	15:10	16:00	16:00	15:10
4	15:10	16:00	16:00	16:00	16:00
5	15:10	16:00	16:00	16:00	16:00
6	15:10	16:00	16:00	16:00	16:00

2 行事に伴い、通常登下校時刻が変更される日

日 曜	変更を必要とする行事名	変 更 後 登 下 校 時 刻						
		1年	2年	3年	4年	5年	6年	
21	木	6年生修学旅行						集合 6:40
22	金	6年生修学旅行						到着予定 16:00
29	金	就学時健診	12:30	12:30	12:30	12:30	12:30	12:30

- ・ 21日22日の6年生修学旅行の登下校は、保護者による送迎が多い見込みです。
- ・ 22日（金）の6年生到着時刻は4、5年生の下校と重なります。そのため、6年生の保護者が送迎のために来られる時間帯は、学校からHome & Schoolの配信を使ってご連絡します。児童の安全確保のため、ご理解ご協力よろしくをお願いします。

毎月21日を「ふれあいデー」として、働き方改革を推進しています。ふれあいデーの際には、職員が16:50に定時退勤するため、電話等に対応することができません。ご迷惑をおかけしますが、ご理解ご協力をお願いいたします。